

Presentación



Las universidades resultan instituciones torales en la gran experiencia histórica de los países latinoamericanos. A veces como vitales cuerpos propiciatorios de la acción, a veces como concentradas almas del pensamiento creador, las instituciones universitarias devienen conciencia efectiva de las acciones y los acontecimientos históricos. En la hora actual, México vuelve sus ojos hacia su máxima casa de estudios y acompaña su mirada con una serie de cuestionamientos y conminaciones que la institución universitaria percibe en toda su profundidad e importancia. En efecto, las transformaciones que requiere la Universidad Nacional Autónoma de México para el corto y para el largo plazo involucran los cambios que han ocurrido en toda la nación y en todos sus niveles: acciones e idearios políticos, procesos de socialización y democratización, irrupción del fenómeno de la globalización, tecnificación y desarrollo tecnológico, sustanciación de la pobreza, forzada pero indispensable vuelta hacia lo real y lo concreto. Todo ello converge hacia la Universidad, ya sea como tema de estudio, como lucubración vocacional, como paso de adelanto hacia la técnica, como asimilación social de aquellos valores que se miran ahora como obvios y actuantes cuando dentro de las instalaciones universitarias han constituido su cotidianeidad. Receptora y emisora de propuestas, la Universidad requiere hoy de reestructuraciones y renovaciones internas que, gracias a la experiencia y a los conocimientos acumulados, puede realizar, con esfuerzo, sí, pero también con certeza y seguridad a la mano. Por otra parte, nuestra Universidad siempre ha sido capaz de autotransformarse periódica e históricamente. ♦